

## **LOS ESTUDIOS SOBRE LA FAMILIA EN COSTA RICA: UNA MIRADA CRITICA DESDE LOS ESTUDIOS DE LA MUJER**

Laura Guzmán Stein

LOS ESTUDIOS SOBRE LA FAMILIA EN COSTA RICA  
VISTOS DESDE LOS ESTUDIOS DE LA MUJER:  
TENDENCIAS Y ENFOQUES

Este artículo analiza, en primer término, los Estudios de la Familia en Costa Rica desde la perspectiva crítica de los Estudios de la Mujer y la contribución de esta disciplina al avance del estudio de la familia. Esta reflexión se justifica como punto de partida para la identificación de las áreas prioritarias de investigación que permitan profundizar el conocimiento sobre las desigualdades de género a lo interno de la familia.

Los Estudios de la Mujer son parte de un movimiento social que cuestiona el conocimiento tradicional y los paradigmas dominantes que marginan y excluyen a las mujeres como sujetas y objeto de estudio. La ciencia tradicional ha tendido a invisibilizar a las mujeres en la dinámica de las relaciones de poder familiar, así como sus necesidades e intereses particulares. Para esta disciplina, la producción de conocimiento científico, desde la perspectiva de las mujeres y sus experiencias, constituye su principal propósito, por lo que lo cotidiano y lo subjetivo como elementos significativo en la vida de